
 

Protokoll der 24. ordentlichen Vereinigungsversammlung von TOUREX  

Freitag, 11. September 2015, 16.30 bis 17.00 Uhr, Garten Schloss Freudental 
 

Anwesend:  11 Mitglieder gemäss separater Präsenzliste 

Entschuldigt:  Rolf Schwarz (Präsident a.I.) musste den Refresher früher verlassen. Die GV wurde 

von Harald Schnyder (Kassier) geleitet.  

  35 Mitglieder gemäss Doodle-Liste 

 

Traktandenliste:  1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler/innen 

  2. Protokoll der Generalversammlung vom 12. September 2014 

  3. Bericht des Präsidenten 

  4. Jahresrechnung 2014/15, Revisorenbericht und Entlastung des Vorstandes 

  5.  Wahlen (Präsident, Vorstandsmitglieder, Revisionsstelle) 

  6. Mitgliederbeitrag und Budget 2015/16 

 7. Offene Diskussion über Aktivitäten und Events 2015/16 sowie die Location für 

Refresher / GV 2016 

 8. Anträge von Mitgliedern 

  9. Varia 

 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/innen 

- Harald Schnyder begrüsst die Anwesenden, dankt ihnen fürs Kommen und stellt fest, dass die GV statuta-

risch korrekt einberufen worden ist. 

- Heinz Keller wird ohne Gegenmehr zum Stimmenzähler ernannt. 

 

2. Protokoll der Generalversammlung vom 12. September 2014 

Die Mitglieder verzichten auf Verlesen des Protokolls und genehmigen es einstimmig. 

 

3. Bericht des Präsidenten 

Thomas Spillmann liest den Bericht von Rolf Schwarz übers vergangene Geschäftsjahr 2014/15 vor: 

 

- Reduce to the max 

Die letztjährige Vermutung, dass die TOUREX-Vereinigung je länger je mehr über einen harten Kern an 

Mitgliedern verfügt, scheint sich zu bestätigen. Heute zählt die Vereinigung  80 Mitglieder. Erfreulicher-

weise gab's per 31.03.2015 keine neuen Austritte. Es werden zwar immer weniger Mitglieder, aber der 

Trend zur Verkleinerung verlangsamt sich und je länger je mehr haben die verbleibenden Mitglieder eine 

stärkere Bindung zur Vereinigung. 

 

- Starke Compliance 

Diese starke Bindung und Identifizierung zeigt sich auch bei der Zahlungsmoral der Mitglieder, welche 

sehr vorbildlich ist. Die überwiegende Mehrheit der Mitglieder bezahlt den Jahresbeitrag jeweils kurz 

nach Erhalt der Rechnung. 

 

- Eventflaute 

Punkto Vereinsanlässe bestünde nach wie vor Handlungsbedarf. Die Mitglieder sind aber allesamt stark 

eingebunden in Ihrem Alltag und es scheint, dass das Bedürfnis nach mehr Vereinsanlässen gar nicht so 

stark vorhanden ist, wie stets vermutet. Erneut sind im abgeschlossenen Geschäftsjahr auch aus den Rei-

hen der Mitglieder keine Vorschläge für Vereinsanlässe eingegangen, der Vorstand ist aber weiterhin 

empfänglich für Vorschläge und dankbar für Initiativen aus den Reihen der Mitglieder. 

 

 

 



 

- Lotterie 

Auch für den diesjährigen Refresher an einer sehr speziellen Location auf Schloss Freudental, mit einem 

sehr guten Preis-/Leistungsverhältnis und  guter Erreichbarkeit, ist es nicht gelungen, eine grössere An-

zahl an Mitgliedern zur Teilnahme zu gewinnen. Und das obschon anlässlich der letzten GV die Ver-

sammlung gewünscht hatte, das Datum analog Vorjahr beizubehalten. Mannigfaltig sind die Gründe für 

Absagen und Nichtteilnahmen am diesjährigen Event auch dieses Jahr wieder. Es sind keine Schlüsse zu 

ziehen und es können keine Erkenntnisse aus den Absagen gewonnen werden, die punkto Event2016 hin-

sichtlich der Festlegung von Datum, Ort oder  Format zu berücksichtigen wären. 

 

- Zuversicht 

Bereits beschlossen ist die Durchführung eines Curling-Events, welcher durch Isabelle Ofner organisiert 

und voraussichtlich im Januar 2016 stattfinden soll. 

 

Ich bedanke mich bei meinen Vorstandskollegen für Ihre Unterstützung und Mitarbeit und freue mich, 

wenn wir weiterhin in selbiger Konstellation weiterarbeiten können. 

 

Der Bericht wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt und alle danken Rolf für seinen Einsatz. 

 

4. Jahresrechnung 2014/15, Revisorenbericht und Entlastung des Vorstandes 

Der Kassier Harald Schnyder stellt die Jahresrechnung (Erfolgsrechnung 1.4.2014-31.3.2015 und die Bilanz 

per 31.3.2015) vor. Die Jahresrechnung ist als Anhang Bestandteil dieses Protokolls. Der Verein steht nach 

wie vor auf seht gesundem Fundament und verfügt über eine ausgezeichnete Liquidität. Positiv erwähnt wird 

auch die nach wie vor gute Zahlungsmoral der Mitglieder 

 

Nach Verlesen des Revisorenberichtes von Andre Gribi nimmt die Versammlung die Jahresrechnung ein-

stimmig an und erteilt ebenso einstimmig Décharge an den Vorstand.  

 

5.  Wahlen (Präsident, Vorstandsmitglieder, Revisionsstelle) 

Sowohl der Präsident als auch der Vorstand und die Revisionsstelle stellen sich zur Wiederwahl. Zusätzliche 

Kandidaten gibt es nicht. Alle werden einstimmig wiedergewählt. 

 

6. Mitgliederbeitrag und Budget 2015/16 

Harald Schnyder präsentiert das Budget, welches sich in den Grundzügen am Vorjahr orientiert und durch 

die Versammlung einstimmig genehmigt wird. Der Mitgliederbeitrag bleibt gleich. 

 

7. Offene Diskussion über Aktivitäten und Events 2014/15 sowie die Location für Refresher / GV 2016 

Refresher/GV 2016: Die Wahl fiel einstimmig auf Andermatt. Silvio Schmid hat Andermatt und die neue 

Skiarena 2014 als möglichen Veranstaltungsort vorgeschlagen. Als CEO der Bergbahnen Andermatt Sedrun 

ist er prädestiniert, für uns ein spannendes Programm zusammenzustellen. Zeitlich haben wir uns noch nicht 

festgelegt (Juni oder September). Wir hätten gerne die Möglichkeit, Samih Sawiris kennenzulernen. Der 

Vorstand nimmt mit Silvio Kontakt auf. 

 

Events: Isabelle organisiert im Januar einen Curling Event und Simon im Frühling einen Wein Event bei 

Philip Schwander in Zürich. Philip’s Präsenz am Refresher 2015 wurde von allen geschätzt und wir haben 

einiges über Wein gelernt. Diese Chance möchten wir auch anderen Tourexlern bieten. Viele von uns sind 

dann bestimmt auch wieder dabei. 

 

8. Anträge von Mitgliedern 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

 

 



 

9. Varia 

- Harald Schnyder dankt seinen Vorstandskollegen und den Organisatoren der GV und des Refreshers für 

ihren Einsatz. Verdankt wird insbesondere die Arbeit von Simon Ammann. Ohne ihn würden wir dieses 

schöne Schloss nicht kennen und weniger über Wein wissen. 

- Harald Schnyder ruft die Mitglieder dazu auf, bei guten Ideen oder wenn das Bedürfnis besteht, zum gu-

ten Gelingen von TOUREX beizutragen und sich zu melden. Neue Inputs und Gesichter sind immer will-

kommen. 

  

 

Nach der Generalversammlung wird der Abend mit der Weinreise (3sat Film mit Philip Schwander) und 

einem Apéro Riche abgeschlossen. Es versteht sich von selber, dass die Weine sehr erlesen waren...... 

 

 

Für das Protokoll: 

 

 

 

Annemarie Meyer, Vorstand 

 

 

Zürich, 18. September 2015/AM 


